La Guadeloupe



Langue officielle : le français.Autre : le créole guadeloupéen.

Position géographique

La Guadeloupe est un territoire de l'hémisphère nord situé entre l'océan Atlantique et la mer des Caraïbes, dans les Antilles.

Localisée entre le tropique du cancer et l'équateur, cette localisation place l'île à 6 200 km de la France métropolitaine, à 2 200 km au sudest de la Floride, à 600 km des côtes de l'Amérique du Sud, et plus précisément en plein cœur de l'arc des petites Antilles.



• Démographie d'environ 395 700 habitants.

En 2020, l'année est marquée par le coup d'arrêt imposé par la crise sanitaire liée au covid-19. La reprise d'activité de l'économie guadeloupéenne observée depuis 2014 suite à la chute brutale de la croissance en 2009 (-4,8 %) a donc été stoppée. La croissance économique de la Guadeloupe recule ainsi à -4,9 % en volume, après le ralentissement amorcé l'année précédente (+0,5 % en 2019 après + 1,3 %). Elle reste néanmoins supérieure à la dynamique nationale (-7,9 %). Avec une croissance qui diminue respectivement de 3,9 % et de 2,7 %, les économies de la Martinique et de la Guyane résistent mieux. La consommation des ménages, habituel moteur de la croissance, diminue de manière contrainte de 4,8 % par rapport à 2019 contribuant pour plus de la moitié au recul de la croissance. En parallèle, les dépenses publiques (hors investissements) augmentent de 0,9 % et enrayent légèrement la baisse du PIB de 0,4 point. Les investissements en hausse depuis 3 ans sont en net recul (-9,5 %) face aux incertitudes liées au contexte. Malgré les baisses significatives des volumes d'importations (- 12,5 %) et d'exportations (- 34,7 %), le déficit commercial de la Guadeloupe envers le reste du monde continue de se creuser mais à un rythme moindre que l'année précédente. Il contribue modérément à la baisse du PIB (- 0,6 point). Le produit intérieur brut (PIB) de la Guadeloupe s'établit en 2020 à 8,8 milliards d'euros, suite à une baisse importante de sa croissance en volume de – 4,9 % (figure 1) et à une légère accélération de la hausse de son indice de prix (+ 1,2 % après + 0,8 % en 2019). Avec une population de 379 707 habitants, en baisse depuis l'année 2011, le PIB par habitant atteint 23 059 euros constants, soit une baisse de − 2,0 %. Il s'établit à 24 578 euros en Martinique et 15 260 euros en Guyane, contre 31 969 euros pour l'ensemble de la France où il baisse de 8,1 %.

Région soumise à la taxe d'éco-participation.